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彌撒時間 

主日彌撒：週六 19:30 

          主日 08:00、9:30 

                 11:00 (英語) 

平日彌撒：週一至週五 07:30 

本堂神父：孔天予（主任司鐸） 

          柯士達（副主任司鐸） 

牧靈修女：趙天英 

地址：新莊區新興街 1-1 號 

電話：(02)2993-3520 

各善會聚會時間 

聖詠團/國高中生青年會/主日學 

      ：主日 9:30 彌撒後 

慕道班：主日 11:00 

聖經班：主日 19:30 

聖母軍：週一 19:30、週三 19:30 

        週六 19:30 彌撒後 

家庭組：每月第三個主日 15:00 

共融與釋放：週五 20:00 

大專以上青年會：隔週六 20:30 

 

 

文／孔天予神父 

  九月，暑假結束，新學年新學期開始了，今年九月我

們也迎來了傳協會第廿二年的新開始。傳協會是教會中非

常重要的組織，它陪伴與幫助神父帶領整個堂區，也將教

友們的需求與想法帶給神父，幫助神父更明確地訂定堂區

事務，並實踐這些決定。傳協會的運作方式也象徵了教

會，看到神父、修女與平信徒，不同的聖召方式，一起合

作為天主為弟兄姐妹服務。服務是一個非常重要的方式去

認識與愛天主，並讓自己變得更完整。當我們在服務別

人、幫助別人的同時，自己也得到更多。當我們用心服務

時，也讓自己成為更完整的人。最近有位朋友向我分享，他說：「我終於明白多一點天主為什麼要

降生為人，因為當一個基督徒不僅要去想天堂的事，更是要透過耶穌與教會的陪伴，去學習怎麼做

人，怎麼好好在這個世界上生活，珍惜一切。」 

  關於服務，我還想到一個比喻。有一次我帶了一位朋友去宜蘭礁溪遊玩，在回程時遇到高速公

路實施高承載管制，限制車上必需坐滿三人才可以上國道五。而當時車上只有兩人，警察不予放行，

我們只得走山路（北宜公路）回台北。服務就像一條高速公路，愛天主的服事就像走高速公路能更

快更平穩舒適的到達目的地。而沒有愛天主的服事就像走彎彎曲曲的山路，必須花較多的時間才能

到達目的地，更別提九拐十八彎的山路所帶來旅途上的不適感，也耗費更多的油費。 

  我在這要特別感謝申雯蓮姐妹這四年來的帶領，用心為天主與整個堂區的服務，以及所有的組

長與組員們。我深深地看到這些願意服務的弟兄姐妹們，無論是在信仰上與人際關係上都有很棒的

成長。我要再一次真心的感謝你/妳們，更美的是大部分的傳協會成員都會留下來繼續服務，我也

要感謝我們的金信良弟兄接下新任會長的職務來為我們堂區服務。我也要感謝所有願意為堂區服務

的弟兄姐妹，無論是受洗很久的老教友或是領洗不久的新教友以及年輕的教友們，奉獻出他/她們

的時間與能力願意為堂區服務。在這當中我看到了天主的恩竉，這麼多樣性的教友們和神父在信仰

的道路上一起往前走。也希望大家能在服事當中更認識天主，認識自己，成為更喜樂的人。 

  最後我要鼔勵大家一起來參與實體的彌撒，雖然因為疫情受限於實體彌撒的參與人數，大多數

的人都在線上同步參與禮儀直播。如若沒有特殊的狀況而無法參加實體彌撒，我鼔勵大家能親身到

教堂共同參加禮儀，一起讚美天主感謝天主。像耶穌基督常常在福音中與我們具體的相遇，讓我們

在彌撒中感受聖詠、領受恩典，與天主真實的遇見，讓耶穌觸摸我們、治療我們、幫助我們。我們

不是因為恐懼與害怕而出發，而是信仰與信靠我們的天主而出發，我們教堂見！ 
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【信仰生活分享】2021/08/27 線上接力祈禱 

 

圖、文/文教組整理  

 

  記得在六月底時新莊堂剛慶祝完第 68 週年的堂慶嗎？當時鍾總主教有提到現在，特別是疫情

期間，越來越多人使用「網路媒體」的方式進行「線上祈禱」，台北總教區「與天主有約」線上接力祈禱

的活動由此而來，從今年五月份開始至今已經超過三個月！現在是時候輪到我們新莊堂的教友一起

來回應當時主教派遣的任務了！自七月底接到邀請以來，由傳協會會長與活動組開始策畫這次的影

片，配合兩位本堂司鐸孔神父與柯神父的協助，還有許多青年的共同努力下，才完成了這支祈禱影

片。 

    本次影片的主題是「為本土聖召祈禱」，我們旨在用一個淺顯易懂的方式讓觀眾都能知道「聖召

的意義」，因此安排了三位分享者的故事，分別代表了「婚姻生活聖召」、「奉獻生活聖召」及「尋找聖

召中」，最後再由神父提出一個標準答案，即為「聖召只有一種，就是服從天主要我們做的事，且每

一個人的聖召都不同，透過祈禱，每個人都能找到屬於自己的聖召」。 

 

【婚姻生活聖召】分享：賴婉玥 姐妹 

《信仰家庭背景》 

    我是新莊堂的教友，從小就領洗，爸媽都是

學校老師，媽媽是天主教家庭，爸爸是跟著媽媽

結婚才領洗，妹妹也是從小領洗。 

《發現聖召的過程與契機》 

    那時候也有在分辨奉獻生活聖召，某一次看

到媽媽傳在家裡群組的一張海報，是選擇成長

營，突然很吸引我，自己就跑去報名，然後那年

夏天我們家也到默主哥耶朝聖，我很想知道天主

要給我什麼安排，在山上祈禱的時候祈求天主給我旨意，但我感覺到天主跟我說：「從生活中經

驗。」沒有答案，回國後不久就參加了選擇營，在營隊中就認識了現在的先生孝謙，很奇妙的是，

營隊中有許多需要彼此分享的時候，跟他說話，好像已經認識了很久似的。不過我們會決定結婚的

原因其實很簡單，原本是孝謙想出國讀書，所以我說如果要出國就要先結婚，然後不久他就跟我求

婚了（算是我們都很有勇氣）。 

《接受聖召後的改變》 

    我認為是天主給我們每個人在世上最合適的工作、使命。不管是奉獻生活，還是婚姻，都是天

主執行偉大計劃的一部分，我們只是其中小螺絲。但我認為最終都是幫助他人認識天主的愛，只是

方式及對象不同。 

《接受聖召後的生活是否與之前不同？》 

    非常不同呀！天主的旨意是我們人都無法預料的，尤其美好。婚後沒想過有孩子的生活這麼快

到來，一開始接受到消息的我們其實心裡需要好多努力來適應，但很感謝天主，孩子真的是一個好

棒的禮物，讓我們在這個婚姻中更合一，整個雙方家庭也更合一，還有我們內在的成長及後續生活

的改變，都是意想不到的禮物。 

《維持聖召的方式》 

    祈禱，我們是人，彼此會有摩擦，會有軟弱的時候，跟天主祈禱，依靠祂，也要讓祂在我們中

間，迷津中祂會指引我們，也會透過他人來幫助我們。 
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【奉獻生活聖召】分享：許德訓 神父 

《信仰家庭背景》  

    我出生在老教友的家庭，我算是第四代，所以

宗教生活自然是家庭很重要的一部份。記得小時

候，我們小朋友常在教堂玩，主日學、道理班、聖

體軍都是我們必須參加的，而我當時最主要的任

務，就是當輔祭。 

《發現聖召的過程與契機》 

    或許因為時常當輔祭，所以小學畢業之後，當

時的本堂神父錢志純蒙席 (後來成為花蓮教區主

教)，就推薦我進入小修院，也開始了我的修道生

活。 

《聖召對自己的意義》 

    修道生活跟一班人的生活也是一樣，都會有遇到挫折與挑戰的時候，我很幸運的是修院的院長、

神長們時時給予我關懷與教導，他們真心與熱忱的付出，讓我喜歡、也願意走向這條司鐸聖召的道

路，尤其是修士們彼此之間的鼓勵與陪伴，更讓我不會覺得孤單。 

《接受聖召後的改變》 

    當神父至今 22 年，隨著時代的改變，福傳工作上的挑戰也日新愈異，總覺得有很多須要學習

的，而祈禱則是一種力量，一種能開啟心智、學習不斷委順於耶穌基督內的方法，更也是維持我在

司鐸聖召道路上能夠持續前進的動力。 

《維持聖召的方式》 

    主耶穌說：背起自己的十字架來跟隨我吧！我常想，這句話就是主耶穌給予我們的肯定，肯定

我們是有力量扛起這十字架的，因為衪已經將這力量賜給了我們，只是我們沒有發覺而已，所以，

只要我們能堅持到最後，這十字架就將成為光榮的標誌。因此，也請大家繼續為我祈禱，也請為我

們臺灣本地的聖召祈禱，司鐸聖召的道路有你們的陪伴，會是充滿喜樂的、輕鬆的，有你們的鼓勵

會使我更有毅力、更有勇氣，不斷地回應天主的召叫，主！我在這裡，請祢派遣我。 

 

【尋找聖召中】分享：戴婉如 姐妹 

《信仰家庭背景》 

    我是在嬰兒的時候由奶奶抱著我在台北主教

座堂領洗的，直到國小畢業之後來到新莊聖保祿

天主堂，就一直待到現在。 

《尋找聖召的路上》 

    或許我還不知道自己的聖召，還沒有完全了

解天主要我做什麼，但是我並不著急，在等待聖

召的過程也是很美的時間，保持開放的心，認真

度一個教友的生活，透過祈禱、團體生活，彼此

幫助了解自己要做什麼，注意身邊的提醒、天主

的記號，我確定有一天我會了解她要我用什麼方

式去愛祂或者愛別人。 

    我們每一個人的聖召都不一樣，發現聖召的方式也不盡相同，但是唯一不變的是這些都是天主

為我們安排的計畫，我們唯一需要做的就是不斷的祈禱，並在知曉那個計畫後接受他，「願這事照

著你的話成就在我身上。」(路加 1:38)正如瑪麗亞收到天使向她報喜時欣然地接受耶穌將由她誕生

在世上一樣，願教會內所有的弟兄姊妹都能夠找到自己的聖召！ 
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禮儀恐怕會被邊緣化，願它恢復信仰

的中心地位   

  去年由於新冠疫情的緣故，全國禮儀週延遲舉行；在經歷了「去年的悲慘時刻」

後，現在終於能舉辦全國禮儀週，教宗為此感謝天主。然而，活動的延遲有助於為

本屆選擇的主題找出靈感，並能「深入認識慶典的不同面向和情況，這一切因新冠疫情的蔓延和所

需的防控限制而面對嚴峻的考驗」。 

  教宗表示，去年宗教儀式的暫停雖然是個「沉痛的經驗」，但是它「再次凸顯了從梵二大公會議

起所完成的旅途的美善之處」，沿著《禮儀憲章》所指示的道路前行。事實上，缺乏禮儀的時期讓人

「驚覺到神聖禮儀對基督徒生活的重要性」。 

  「基督徒從起初就覺察到，每週『因上主的名』聚會是個不可摒棄的現實，而且與自己身份密不

可分。而在疫情擴散的最嚴峻階段，這樣的聚會遭受了嚴重的衝擊」。儘管如此，「對上主的愛和牧

靈方面的創意，敦促牧者和平信徒去嘗試以其它方法來滋養那與上主和弟兄姊妹在信仰與愛內的共

融，並期待能寧靜又安全地恢復感恩祭的圓滿」。教宗表明，那是一段「艱難又痛苦的等待過程，蒙

受上主十字聖架奧跡的光照；它所結出的果實是許多照料的工作、手足情誼的關愛，以及為飽受衛

生危機後果之苦的人服務」。 

  在防疫期間的暫停禮儀，以及之後復甦的困難，也發生在義大利的主日聚會上：這是時代變化

進入下一個階段的警訊。教宗解釋道，「在實際生活中，人們的時間觀有所轉變，因此人們對於主

日、空間的觀念也起了變化，隨之發生改變的是生活方式、團體觀、家庭觀和地域聯繫等等」。正

因如此，主日聚會的出席情況呈現出世代與文化的失衡現象，很難和諧地融入堂區生活，進而難以

真正成為堂區每個活動的高峰和傳教動力的泉源，把慈悲的福音帶到地理和存在的邊緣地區。 

  為此，教宗祝願義大利全國禮儀週「能針對禮儀的牧靈路線加以分辨並提出建議」，從而推薦給

堂區參考。在這個方向上，與會者可以寄望於「最近公布的第三版《羅馬彌撒經書》、義大利主教們

相伴的意願，以及天主聖潔子民在禮儀培育上的強力復甦」。 

  教宗最後降福所有參加義大利全國禮儀週的人，包括執事、司鐸、度奉獻生活者和平信徒。教

宗表示很欣慰地看到在「一片深受疫情折磨的土地上」能舉辦這項活動，同時也「看到美善的欣欣向

榮，以減緩如此巨大的傷痛」。 

本月教宗祈禱意向 
九月福傳意向：為環保永續的生活方式 

願我們勇敢地選擇簡樸、環保及永續的生活方式，並為年輕人決心投身於這種 

生活而歡欣。 

本月行事曆  

 【線上特敬耶穌聖心】9/3(五)首週五特敬耶穌聖心，晚上 7:00 朝拜聖體，7:30 耶穌聖心彌撒線

上直播  
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